

2学期が始まりました

子どもたちは真っ黒に日焼けして、元気に登校してきました。校舎内に子どもの声が響くことで学校全体が生き生きと動き出すなど実感します。

さて、8月20日(日)は、朝早くから、PTA奉仕作業で大変お世話になりました。校庭が見違えるほど、きれいになりました。また、7月23日(日)と29日(土)には、PTA役員の方々に、玄関から昇降口にかけての壁のペンキ塗りをしていただきました。整備された環境の中、気持ちよく2学期のスタートを切ることができましたこと、感謝いたします。本当にありがとうございました。おかげさまで、運動会に向けて全校が一丸となり、はりきって取り組んでいます。子どもたちは、大きな行事に向かい、協力し合う中で、多くのことを学び、成長することと思います。運動会では、よりたくましく成長した子どもたちの姿を見せられると思いますので、楽しみにしててください。

なお一番長い学期である2学期には、運動会、市小中学校音楽会、市ミニバスケットボール交歓会などの大きな行事があります。また、各学年においても、様々な学習の取り組みがあります。最も子どもの成長を期待できる学期と言っても、過言ではないと思います。その成長を支えるのは、竹の節のような学校行事、その間の学級での学習や生活、家庭学習や日常生活における規律、健康安全、マナーなどへの継続的な息の長い取り組みであると思います。学校も様々な視点から積極的な取り組みをしていこうと思いますので、ご家庭・地域におかれましても、ご理解とご協力の程、よろしくお願い申し上げます。なお、本年度は文部科学省・島根県指定の人権教育の研究発表大会〔11月21日(火)〕のため、学習発表会は3学期の1月27日(土)に開催する予定ですので、ご承知おきください。

【1月29日(月)が振替休業日となります】

2学期の始業式で話したこと

2学期は出会い直しの時期です。長い夏休みの間に友達はみんな成長しています。体はもちろんです、心の成長はととても大きいと思います。1学期が終わった時に比べてみんなが変化しているのです。自分も友達も、1学期と同じだとは思わないでください。ワクワク、ドキドキしながら出会い直し、いい出会いをたくさん作ってください。新しい自分、新しい友達とともに素晴らしい2学期にしてほしいと思います。

では、素晴らしい2学期にするためのコツとして、今日は『食』の話をします。給食や食事の『食』です。『食』という字は、『人』を『良』くすると書きます。『食』は人を良くしてくれるのです。みんなをどんどん成長させて、素敵な人にしていってくれるのです。だからこそ、体に良いものを選んで、体の栄養になるように上手に食べてほしいと思います。好き嫌いをせず、よく味わって、よく噛んで食べるようにしましょう。また、感謝の心を持って、「頂きます」「ご馳走様」と言ってほしいと思います。「頂きます」は、尊いものを上に置くという昔からの日本の伝統からできた言葉と聞いたこと

があります。食べられるために、自分の命を捧げてくれた動物や、魚、植物、すべての命に敬意を込めて「頂きます」と言ってほしいと思います。「ご馳走様」は、この食事を作るために沢山の人が走り回ってくださり、働いてくださったことへの感謝を表しているそうです。心を込めて「ご馳走様」と言ってください。特に給食は、専門の方が皆さんの成長や健康を考えて作ってくださっています。残さずに食べて、しっかりと成長のための栄養にしてほしいと思います。

また、学習も食事と同じです。日々の学習内容をしっかりと消化して成長の栄養にできるようならってください。2学期も、先生方は、全力で皆さんと向き合い、出会い続けてくださいます。決して気持ちいいことばかりではなく、時には叱られて嫌な気持ちになることもあるでしょう。しかし、先生方は本気でみなさんのことを思っているからこそ、叱ることもされるのです。どうかそのことを信じ、素直な気持ちで、みなさんも本気で日々出会い、成長していきましょう。

最後にお願ひがあります。2学期はたくさんの行事があります。その時に3つ合わせてほしいものがあります。声心力（せいしんりょく）と覚えてください

声を合わせると、心が合わさります。心が合わさると力が合わさります。江津東小学校のみんなの声（こえ）心（こころ）力（ちから）が合わさったときは、すごい力が出ます。そして「**ここち**」のよい2学期になると思います。頑張ってください。

鼓笛隊の練習



6年生は運動会に向けて、夏休み期間中に数日間、鼓笛隊の練習を行いました。練習後も運動会のスローガンづくりなど全校に関わる仕事に、最高学年として一生懸命に取り組んでいました。きっと全校をしっかり引っ張って、素晴らしい運動会にしてくれることだろうと思います。

小中合同学習会 出前学習会

7月27日（木）の午前に、各地域のコミュニティーセンターなど五つの会場で、出前学習会を開きました。暑い中、たくさん子どもたちが参加し、夏休みの宿題などに真面目に取り組んでいました。

また、8月1日（火）の午前には、江東中学校で小中合同学習会が開催され18名の6年生児童が参加しました。中学生に指導してもらいながら、真剣に学習に取り組んでいました。6年生も一足早く中学生気分も味わえ、思い出に残る体験になったのではないかと思います。中学生の皆さん、ありがとうございました。

運動会への取り組み



運動会が明日に迫りました。6年生にとって、小学校生活最後の運動会です。練習の時から6年生は責任を持って行動し、自分の色のため、全校のためにできることを探しながらがんばっています。創意工夫を凝らし、下学年の良さを見つけながら、指導すべきところはきちんと指導するという姿勢でかかわろうと努力していました。下級生も、それに応え、一生懸命についていこうとがんばっています。きっと今年の運動会スローガン『心を一つに走り抜け 勝利に向かって最後まで』が実現することだろうと思います。昨年も行いましたが、運動会に向けて、友達の良いところを見つけ手紙を書き、昇降口に『きらりコーナー』として掲示する活動も行っています。一人一人の笑顔や元気、優しさが溢れる運動会になり、子どもたちの絆、団結力が一層強まる運動会となることを願っています。



運動会は9月16日(土)〔雨天順延〕の9時に入場行進を開始します。子どもたちのがんばる姿を是非見に来ていただき、ご声援を賜りますようよろしくお願いいたします。

東っ子チャレンジ

9月8日(金)に、2学期初めての東っ子チャレンジがありました。全校が静まりかえった雰囲気の中で、子どもたちは熱心に、国語と算数のテストに取り組んでいました。2学期はそれぞれの学年の学習内容が深いものになっていきます。2年生の九九など、基礎基本として大変重要な内容が出てきます。過ごしやすい気候であり、一年で一番長い2学

期の間に、どのような姿勢で学習に取り組むかは、子どもの成長に大きな影響があると思います。学校生活だけでなく、家庭生活における生活リズムや健康習慣、宿題や自主学習などの学習習慣の形成は、子どものよりよい学習を支える大切な要素となります。学校でも指導に力を入れていきますが、ご家庭の方でも、ご理解ご協力の程よろしくお願いいたします。



夏休みの宿題（感謝日記、ありがとう貯金）

1学期の終業式に全校に宿題を出しました。宿題と言っても、「できたら取り組んでみてください」という程度のものでした。感謝日記（中・高学年）、ありがとう貯金（低学年）と名付けました。毎日、感謝できる種を探そうという活動です。2学期に入ってから確認すると、期待以上に多くの子どもたちが取り組んでいてくれて、とても嬉しく感じました。毎日続けてくれた

子（感謝の名人）が28名、ほぼ毎日続けてくれた子（感謝の達人）が11名いましたので、表彰状等を渡しました。その他の子らも、夏休みの最後までは続けられなかったものの、夏休み前半を中心に熱心に取り組んでくれた様子が見て取れました。

感謝は人生の最強の道標だと思います。究極的には喜怒哀楽、苦も楽も最後には感謝につなげていく力が『学ぶ力』『生きる力』なのではないでしょうか。人生でたくさん出会うであろう苦しさを伴う学習や練習、修行、対人関係での悩みなど、裏を返せば学びの要素がいっぱい詰まっているとも言えます。『学びから逃走しない子は、人生からも逃走しない』という言葉聞いたことがあります。2学期も子どもたちが、学校での様々な経験をする中で、感謝する力、学ぶ力を養っていけるよう、全職員一丸となって取り組んでいきますので、どうかご理解ご協力の程、よろしく申し上げます。

お知らせ

井上章江教諭が、病気治療のため8月31日（木）より、休暇を取ることになりました。そのため、今後、平野勇治講師が5年学級担任として勤務いたします。昨年度も新規採用教員の指導教員として現在の5年学級に関わっていました。どうぞよろしく申し上げます。

